
NIEDERSCHRIFT

Gremium Kultur-, Freizeit- und Partnerschaftsausschuss

Sitzungsnummer 17. Sitzung

Datum Mittwoch, den 16.04.2008

Sitzungsbeginn 18:05 Uhr

Sitzungsende 19:40 Uhr

Sitzungsort Sitzungsraum Nr. 351 des Neuen Rathauses

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ausschussvorsitzender Tschakert, SPD
Stadtverordneter Wolf, (i. V. f. Stve. Kunkel) FDP
Stadtverordnete Claas, SPD
Stadtverordneter Pausch, SPD
Stadtverordneter Schäfer, SPD
Stadtverordneter Adamietz, CDU
Stadtverordnete Marx, (i. V. f. Stv. Noack) CDU
Stadtverordneter Dr. Teichner, CDU
Stadtverordnete Viehmann, CDU
Stadtverordneter Rupp, FW
Stadtverordnete Boos, ohne

vom Magistrat:
Oberbürgermeister Dette, FDP
Stadtrat Kräuter, SPD

von der Verwaltung:
Herr Gerner, Kulturamt ohne
Frau Staufer, Stadtbibliothek ohne
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ferner waren anwesend:

Herr Becker, Kulturzentrum Franzis (zu TOP 2)
Herr Prof. Dr. Erbach, Förderverein „Wetzlar - Stadt der Optik“ (zu TOP 3)
Herr Marcos, Wetzlarer Festspiele 
Frau Wagner, Seniorenrat
Herr Chernov, Ausländerbeirat

AV Tschakert eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass
der Ausschuss beschlussfähig ist

T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 27.02.2008

TOP 2
Kulturzentrum Franzis
- Informationsgespräch -

TOP 3
0848/08
Optikparcours Wetzlar – Realisierungsstufe 2
I/328

TOP 4
0846/08
Tätigkeitsbericht der Stadtbibliothek Wetzlar 2007
I/327
Mitteilungsvorlage

TOP 5
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 27.02.2008
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Mitteilungen

Wetzlarer Festspiele

OB   D e t t e   informierte darüber, dass das Geschäftsjahr 2007 unter Einschluss der
Sonderzahlung durch die Stadt ein ausgeglichenes Ergebnis aufweise. Herr   M a r c o s
berichtete hinsichtlich der Saison 2008, dass der Vorverkauf bereits 18 % höher als im
Vorjahr sei. Auf Anregung der Kulturausschussmitglieder werde im Bereich Forum/Arena
verstärkt Werbung durch Plakate erfolgen. Auf Frage von Stv.   C l a a s   erklärte er, dass
im Rahmen einer Veranstaltung, Jazz und Klassik, im Forum ein Kartenverkauf statt-
finden werde.

Anfragen

Keine.

Niederschrift vom 27.02.2008

Die o. g. Niederschrift wurde ohne Einwendungen genehmigt.

TOP 2
Kulturzentrum Franzis
- Informationsgespräch -

Herr   B e c k e r   sprach zunächst an alle Kulturausschussmitglieder die Einladung zur
Feier anlässlich des 16-jährigen Bestehens des Franzis am 30. April 2008 aus. Im Ge-
bäude des Franzis würden sich zur Zeit zehn Proberäume, ein Atelier für zwei spanische 
Vereine, eine Holzwerkstatt, ein Gesangsstudio und das Vereinsbüro befinden. Das
Zentrum habe nur ehrenamtlich Tätige, die 2007 ca. 150 Veranstaltungen organisiert und
durchgeführt haben. Die institutionelle Förderung der Stadt betrage ca. 4.000,00 €,
während ein vergleichbares Zentrum in Rüsselsheim 23.000,00 € erhalte.

Besonders arbeitsintensiv und problematisch würden sich die Abwicklungen der Verträge
und die Nutzung des Gebäudes sowie die Finanzierung des Zentrums gestalten. Der
geplante Anbau für ein Stuhllager und Büro - Kosten ca. 45.000,00 € - könne nicht wie
geplant durchgeführt werden, da die jeweilige 1/3-Finanzierung durch Verein, Stadt und
Land an der Absage des Landes scheitere. Der Verein müsse zudem wegen einer da-
maligen Regelungslücke für den Zeitraum 2000 bis 2006 Auslandssteuer in Höhe von
6.200,00 € nachzahlen.

AV   T s c h a k e r t   verwies auf den Jahresfehlbetrag von ca. 40.000,00 € in den ver-
gangenen Jahren, der auf 57.000,00 € laut Kontennachweis 2007 angestiegen sei (siehe
Anlage).

OB   D e t t e   sprach den Vereinsmitgliedern des Franzis seinen Dank für die vielfältige
ehrenamtliche Tätigkeit aus. Er bezifferte die Gesamthöhe des städtischen Zuschusses
auf 7.700,00 € und erklärte, dass der Anbau mit Hilfe der Rücklage finanziert werden
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könnte. Auf Frage von Stv.   A d a m i e t z   führte er aus, dass die Höhe der Rücklage ca.
40.000,00 € betrage. Von einem weiteren Ansparen für einen evtl. Abriss werde abge-
sehen, da auch er von einem zukünftigen Bestehenbleibens des Franzis ausgehe. Auf
Frage von Stv.   V i e h m a n n   bestätigte Herr   B e c k e r,   dass auf das Jugend-
schutzgesetz bei Ausschank von Getränken geachtet werde.

Aufhebung des Sperrvermerkes auf dem Haushaltsantrag 106 a, Hhst. 1.33200.707000 in
Höhe von 3.000,00 €, aufzuheben durch den Kulturausschuss und den Finanz- und
Wirtschaftsausschuss: 11.0.0

TOP 3
0848/08
Optikparcours Wetzlar – Realisierungsstufe 2

Herr Prof. Dr.   E r b a c h   rief die einzelnen Objekte des Erbbauabschnittes und die
Termine ihrer Aufstellung auf. Die Realisierung der Objekte befinde sich noch in dem
durch den Förderungsbescheid vorgegebenen Zeitrahmen. Weiterhin präsentierte er 
die Installation des zweiten Bauabschnittes. Für ein Objekt werde eine Benefizgala in 
der Arena veranstaltet, um Bürger als Sponsoren zu gewinnen.

Abstimmung: 11.0.0

TOP 4
0846/08
Tätigkeitsbericht der Stadtbibliothek Wetzlar 2007

Frau   S t a u f e r   zeigte auf, dass das Ausleihergebnis noch gesteigert werden konnte.
Bei Berücksichtigung der mehrteiligen Hörbücher sei auch erkennbar, dass das Buch
weiterhin an erster Stelle stehe.

AV   T s c h a k e r t   fragte nach weiterer Öffentlichkeitsarbeit für die Artothek. Hierzu
führte Frau   S t a u f e r   aus, dass Broschüren, insbesondere in Arztpraxen, Vereinen
und Firmen, verteilt worden seien und Exponate der Artothek auch in den eigenen
Räumen der Stadtbibliothek gezeigt werden. Für 2009/2010 sei ein Internetauftritt der
Artothek geplant.

Der Ausschuss nahm die Vorlage zur Kenntnis.

TOP 5
Verschiedenes
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Nachfolge des Direktors der Städtischen Sammlungen

Stv.   R u p p   kritisierte, dass die Kulturausschussmitglieder die Information über die
Nachfolge von Herrn Schmidt durch Frau Dr. Eichler nur der Presse entnehmen konnten.
OB   D e t t e   bedauerte diesen Vorgang und berichtete über die Ausfallkriterien des Be-
werbungsverfahrens. Frau Dr. Eichler werde am 01.07.2008 ihren Dienst in der Stadt
antreten und nochmals offiziell der Presse und im Kulturausschuss vorgestellt. Weiterhin
teilte er mit, dass die Verabschiedung von Herrn Schmidt am 27.06.2008, 16:30 Uhr, im
Stadt- und Industriemuseum stattfinde, wozu die Kulturausschussmitglieder eingeladen
seien.

Optikparcours

Stv. Dr.   T e i c h n e r   fragte nach pädagogischem Begleitmaterial und zusätzlichen
Informationen für Interessierte. OB   D e t t e   erklärte, dass an den Installationen Texte
angebracht und Flyer gedruckt werden sollen. Die Anregung von pädagogischem Be-
gleitmaterial nehme er aber auf. Weiterhin sei eine Internetpräsentation des Optikparcours
geplant.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss AV   T s c h a k e r t   
die 17. Sitzung des Kultur-, Freizeit- und Partnerschaftsausschusses.

Der Ausschussvorsitzende: Die Schriftführerin:

T s c h a k e r t H i r s c h f e l d e r
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